

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Segunda época

Religiosidad

de los Imperios Centrales

«Desde hace diecisiete meses que fué declarada la guerra, el pueblo católico de Alemania y Austria ha hecho una espléndida manifestación de vida religiosa y de sincero espíritu de penitencia. Es notable el sentimiento de los bávaros, los cuales consideran la guerra actual como una guerra por la Religión, pues están persuadidos de que, en el caso de conseguir sus intentos la masonería, serían víctimas de una persecución religiosa igual á la de Francia, con todas sus consecuencias.

Ellos ven ya en peligro sus iglesias y escuelas, y amenazadas sus tradiciones católicas, por lo cual se han lanzado á los riesgos de la guerra con verdadero entusiasmo religioso, confortados con los sacramentos de la confesión y comunión, armados de rosarios, medallas y libros de piedad.

Las marchas de los cupos bávaros parecen más bien religiosas procesiones, en las cuales á menudo el clero llevaba solemnemente el Santísimo Sacramento, mientras los soldados rezan en alta voz el rosario. Esta querida devoción del rosario se continúa en las trincheras frente al enemigo, á veces con plegarias elevadas al Señor en alta voz, aun en lo más recio del combate.

Entre los primeros heridos llegados á Friburgo de Brisgovia, mientras eran alabados por un oficial, un soldado bávaro se levanta para demostrar abiertamente su rosario, gritando: He aquí el arma con que hemos alcanzado la victoria.—Y todos, incluso los soldados protestantes, quedaron conmovidos ante esa sincera y ferviente profesión de fé.

En todas las parroquias de Alemania se tiene todos los días una hora de adoración al santísimo expuesto, y todas las iglesias están abarrotadas de fieles que oran. La frecuencia de Sacramentos ha aumentado de modo increíble y los decretos de Pío X sobre la comunión eucarística obtienen el más extenso y frecuente cumplimiento en esta ocasión y sobre todo en las numerosas y frecuentísimas comuniones de enfermos, que ruegan fervorosamente por sus padres que están luchando. Y no solamente el pueblo, sino los señores de las más escumbrosas clases sociales se asocian á la plegaria común. Sabido es que el Emperador ha exhortado á todo el pueblo á posturarse delante de Dios antes de dirigirse contra el enemigo, y que no envía ningún discurso donde no tribute á Dios la gloria, y que no implore humildemente su socorro.

El ha querido que se concediese á los Sacerdotes franceses prisioneros, grado y tratamiento de oficiales y ha recomendado que se tratase con caridad cristiana á los enemigos. Profesores universitarios ha habido que han roto toda solidaridad con un colega «monista» que ha preferido «expresiones» ofensivas para la Religión. Viajes de placer, bailes, modas desahonestas y diversiones han sido abolidos. En cambio de esto, se ejercitan y toman cada día mayor incremento las virtudes públicas y privadas dignas de un pueblo cristiano: perdón de las ofensas, caridad y unión fraternal, obras de misericordia, espíritu de sacrificio, soledad y templanza.

Los Obispos hacen resonar nuevamente las palabras pronunciadas por León XIII cuando consagró todo el género humano al Sagrado Corazón.

«Así como en los tiempos en que la Iglesia, oprimida por los Césares, apareció la cruz á Constantino el cual dió libertad á la Iglesia, aparece igualmente en nuestros días otra señal, el libro del Sagrado Corazón, en el cual está la esperanza, la salvación de las naciones. Nosotros no queremos discutir la conciencia de otras naciones, dicen los Obispos de Alemania, sino la nuestra y nos proponemos confesar y explicar nuestros pecados; los pecados vicios que corren la vida de las naciones, han entrado también en nuestra casa, ocasionando ruinas y provocando la justicia de Dios.

«Tales son la incredulidad proclamada públicamente desde la cátedra y en los discursos, la impureza difundida por la prensa, por las imágenes y por los teatros; el gorgojo tordor de la desobediencia con la profanación de la santidad del matrimonio; la moda deshonesta venida de fuera y aceptada y tolerada por nosotros».

Estas palabras de los Obispos recuerdan el lenguaje de los profetas, y encuentran sincero eco en el corazón de todo el pueblo, dispuesto á hacer penitencia con obras más que con palabras. Esta es la aurora del día de la reconciliación con Dios y de la paz.

De Sociedad

Los que viajan
Ha regresado de Valencia, el concejal de este Ayuntamiento don Ramón de Alcaraz.

Ha salido para Madrid, la bella actriz de la compañía de Viñalespesa, Lolita Bravo.

En automóvil ha salido para Murcia el ex-diputado á cortes don José García Vaso.

Mañana marcha para Valencia nuestro amigo don Pedro A. Soler, acompañado de su bella y distinguida esposa.

Ha llegado de Madrid nuestro estimado amigo el capitán de Infantería de Marina don José Gómez Imaz.

Se halla algo mejorada de su enfermedad la distinguida señorita María Lizarole Stengre.

Ha dado á luz un precioso niño, la esposa del médico militar don Abilio Conejero.

En los primeros días de Enero se á obsequiado en Murcia con un banquete organizado y ofrecido por los médicos, el catedrático de la Central Dr. D. Tomás Maestre.

Mañana en el Hotel Ramos obsequiará con un banquete don José Maestre á los concejales conservadores que cesan en su cargo á fin del presente año.

Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado la conducción del cadáver de la respetable señora doña Juana Martínez Gómez, madre del Jefe Municipal suplente, don José P. fiero.

A toda su desconsolada familia, acompañamos en su pena y pedimos á nuestros lectores una oración por su alma.

A las diez de la mañana de hoy ha dejado de existir la respetable dama señora doña Francisca Gil de Avalle, viuda de Milvain, tras brevísima dolencia y confortada con los auxilios de la religión cristiana.

Las excelentes cualidades que adornaron en vida á la finada, su decidido amor á todas las buenas obras y en generosidad para con los necesitados, hace que su defunción sea sentida, no solo por cuantas personas la hubieron tratado sino por muchas que han obtenido los beneficios de su desprendimiento.

Dios habrá acogido en su seno el alma de la virtuosa señora, á cuya familia enviamos el testimonio de nuestro pésame más sincero.

La Cruz Roja

Desde S. Antonio Abad
En el domicilio del señor cura párroco de este pueblo don Juan Gallego, se ha celebrado una reunión convocada por el Secretario de la Cruz Roja de Los Dolores, don Joaquín Ibe, para tratar de organizar en este barrio una subcomisión de tan benéfica y humanitaria asociación.

Con dicho objeto quedó nombrada la siguiente comisión, don Juan Gallego, Cura párroco; don José Bocio, Médico; don José Díaz Benzaí, Farmacéutico; don José López Martínez, comerciante y don Joaquín Ibe, secretario.

Reina mucho entusiasmo y es de esperar que muy pronto quede constituida esta nueva junta, que puede prestar muy caritativos servicios á los pobres del barrio.

Páginas retrospectivas

La entrevista de Cartagena

Editado por el ministerio de Negocios extranjeros de Bélgica se publica un volumen que se titula: «Documentos diplomáticos belgas; 1907-1914». Recopilase en él los documentos cogidos por el Ejército alemán en los archivos belgas, á juicio del ministerio de Negocios extranjeros alemán, por lo que la política de intenciones iniciada por Inglaterra en 1914 fué la causa de la división de Europa, que ha degenerado en el actual conflicto.

Entre las muchas é interesantes omisiones de los representantes diplomáticos de Bélgica á su Gobierno copiadas en este libro hay dos que, por ser interesantes á España y su política internacional, vamos á transcribir.

Dice así una de ellas: «Número 28.—El señor E. de Cartier encargado de negocios de Bélgica en Londres al señor barón de Favereau, ministro de Negocios extranjeros Londres 12 de Abril de 1907.

Señor barón:


La opinión pública ha seguido con mediano interés el viaje de S. M. el rey y la reina á las aguas españolas, y no parece preocuparse por el momento gran cosa de las posibilidades de un don político que comporta esa entrevista de los soberanos de España é Inglaterra.

Esa indiferencia, tal vez más aparente que real, puede parecer extraña de momento si se compara al entusiasmo desplegado al prepararse la «Entente cordiale» franco inglesa; pero se explica perfectamente por el estado de ánimo que reina en este momento lo mismo en los círculos políticos que en el público en general. El pueblo inglés se acostumbra poco á poco á la creencia de que las cuestiones de orden internacional son de competencia casi exclusiva del rey Eduardo, cuyo profundo sentido político y cuya diplomacia fecunda admita con razón. La ausencia completa de divergencias entre los dos grandes partidos históricos en lo que concierne á los destinos políticos de Inglaterra, circunstancias que permite á Mr. E. Grey continuar la obra de lord Lansdowne sin demoras ni escudillas, es la prueba más evidente de ese estado de ánimo.

Confiado, por una parte, en el sereno juicio y el fino tacto del rey, y asegurada, por otra parte, de lo que vale el ministro encargado de la defensa de sus intereses internacionales, la opinión pública abandona poco á poco los problemas de la alta política, por haber por experiencia que los destinos de Imperio están en buenas manos.

La entrevista de Cartagena ha de haber ofrecido un verdadero interés político, y es de creer que en ella haya tenido lugar un cambio de impresiones sobre la cuestión marroquí, lo mismo entre los soberanos que entre los hombres de Estado que les acompañaba. Así, el rey Eduardo iba acompañado en su viaje del subsecretario de Negocios extranjeros, sir Charles Hardinge, y es de suponer que sus conversaciones con los ministros españoles hayan logrado calmar las inquietudes producidas en Madrid por la ocupación de Urd. El fin principal de la visita del rey Eduardo á su augusto sobrino en Cartagena sería estrechar los lazos que unen á España con la Gran Bretaña y debilita en lo posible la influencia alemana en Madrid. Pero hasta hoy no hay indicio de sus resultados prácticos ni de decisiones tomadas durante la entrevista.

Le saluda, etc.—Firmado: E. de Cartier.



La Señora
D.ª Francisca Gil de Avalle y Fernández de Castro
VIUDA DE MILVAIN
HA FALLECIDO A LAS 10 DE LA MAÑANA DE HOY
confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
Su Director Espiritual, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan á usted tan dolorosa pérdida y le ruegan encomienden su alma á Dios y se sirva asistir á la conducción de su cadáver que tendrá lugar á las 10 de la mañana del día 31, desde la casa mortuoria, Jara 37, al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Cartagena 30 XII-1915.

El duelo se despiden en las Puertas de San José

Teatros

Principal

Homenaje á Villaspesa

Esta noche se celebrará en este coliseo el anunciado homenaje en honor del poeta Villaspesa.

El ilustre vate leerá una poesía que dedica á Cartagena. Los artistas de la Compañía de Ricardo Calvo, y este actor notable leerán poesías del extinto poeta.

La obra elegida para esta función en honor de Villaspesa es su magnífica tragedia «Aben Humeya», que tantas ovaciones ha valido á su autor.

Seguramente esta noche se verá muy concurrido el lindo coliseo de la Plaza del Rey, como muestra de simpatía y cariño al insigne autor de «El alcázar de las Perlas».

Circo

Sagi-Barba

Como anunciamos á nuestros lectores, ha quedado abierto el abono para un corto número de funciones que en este hermoso teatro dará la notable compañía de zarzuela que dirige el notable barítono Sagi-Barba y en la que figura la no menos notable triple Luisa Vela.

Debutará la compañía el día 7 con la magnífica obra de Uzandiza «Las golondrinas».

Las demás obras del abono serán «Maruxa», «Cadetes de la Reina», «Segbill» y los estrenos de «Margot», «Vida Breve» y «El Laberinto».

No se pueden pedir más atractivos y seguridades á ellos respondiendo á nuestro público que siente deseos de volver á aplaudir á Sagi-Barba.

Esta noche debuta en este teatro la canzonetista Rosita Guillot.

La desgracia de hoy

Esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia en el Arsenal.

Estando efectuando ciertas maniobras en la arboladura del crucero de guerra «Princesa de Asturias», el marinero José Martínez Pelejo, tuvo la desgracia de caer á cubierto desde una buena altura, sufriendo un fuerte ataque de conmoción cerebral.

Conducido á la enfermería fué auxiliado por el médico don Antonio Juan, y después en una camilla fué conducido al Hospital, quedando en grave estado en una de las camas de las salas de pego.

Al automóvil

Máquina que el infierno ha producido, ó al menos la soberbia y la locura, de horrible vista, y que el placer procura de ofender el oído y el oído;

de la muerte instrumento preferido para quien no te huye con premura, y aun á tu mismo amo, pues no dura si choca, vuelca ó pega un estallido;

moda, demencia, sport, vértigo, utraje, invención destructora y vasallaje que al mundo entero mil horrores trajo

porque el orgullo ostente su equipaje... la maldición mundial por agasajo te manda con tus sueños al paraíso.

J. A. González.

La Adoración nocturna

La sección cartagenera de esta meritisima Asociación Eucarística celebrará con especial solemnidad durante toda la noche del día de hoy 31, en la Iglesia de los PP. Missioneros (Catedral Antigua) la Vigilia general y público reglamentaria de fin de año con el siguiente orden ritual.

Las 11.—Salida de la Guardia. Exposición del Santísimo. Oficio semitonado á coros. Ejercicio propio de la Vigilia. Plática á cargo del R. P. Salvador Esteban, Capellán de turno.

Las 12.—Solemne Te Deum. Misa pastorela, en la que pedrán comungar los fieles con los Adoradores, Reserva de S. D. M. Adoración del Niño. Retirada de la Guardia.

Aunque la intención especial de la Vigilia sea en sufragio de los difuntos de doña Enriqueta Mesa y doña María Bruna, que la costean, revestirá el carácter de Regativa y Comunión General para impetrar la terminación de la guerra europea y la conservación de la paz en España. El director espiritual, el Presidente de la Sección, los jefes y capellanes de turno, no contentos con las invitaciones privadas que se han repartido, tienen el honor de invitar públicamente desde estas columnas al Venerable Clero de Cartagena y á todas las Asociaciones religiosas, especialmente los Eucarísticos y á todos los fieles en general, á tan solemnes cultos.

Se reanuda el fuego

Apesar de haberse dado por extinguido el fuego que se inició en el almacén de comestibles del señor Carrón y del que ayer dimos cuenta, esta mañana ha vuelto á levantar llamamaradas en las maderas que allí se encuentran casi carbonizadas, y entre los montones de comestibles que lanzan aún humaredas.

Acuieron juntamente varios individuos de la brigada de barrenderos y consiguieron dominar el fuego que comenzó á dar nuevas señales de destrucción.

Durante todo el día dichos individuos han estado arrojando agua sobre los restos de comestibles y colillas que allí existen amontonados.

Banquet al general Muñoz Cobo

Con motivo de haber prestado á la Muralla del Mar el nombre de «Avenida de Muñoz-Cobo», ha sido obsequiado este, hoy á la vez en el Hotel Ramos, con un banquete que le ha ofrecido sus compañeros de tertulia del Pentágono.

Han asistido: Don Ricardo Spotorno, don Juan A. Oñaz, D. Anonio Cánovas, don Federico Ibáñez, el Intendente señor Carlos Rica, don Juan Domínguez, D. José Alson, don José Díaz Spotorno, don Manuel Casado, don Artu o Juan, don Adriano Riestra, don Antonio Gogorza, don Ramón Portillo, don Manuel Gomez Mutic, don Ramón Galdulá, don Isidro Minguez.

Y se han adherido, don Miguel Cabanillas, don Pedro Molero, don Ramón Cendra, don Andrés Prieto y don Luis Minguez.

En la mesa recitó a mayor alegría brindando todos por el ilustre general, cuyo nombre quedará desde hoy grabado para eterno recuerdo de su paso por esta ciudad, en uno de los más elegantes y bellos paseos de Cartagena.

El magnífico ramo de flores natural que adornaba la mesa fue enviado á la hija de homenajeado señorita, María Muñoz Cobo.

Señor Inspector...

Funcionan en la plaza de San Francisco, unos tubos llamados de la risa, á horas que si las leyes lo permiten, ni usted debe tolerarlos.

No dicen que en las horas de la madrugada, cuando los vecinos se entregan al descanso, «cuden ciertos gases» («och» de 3 á 3:20) que no están «extraordinariamente» impiden descansar como es debido.

Nosotros nos permitimos molestar su atención, requiriendo por aquellos vecinos á fin de que imida después de las doce de la noche e funcionamiento de los dichos tubos.

Así lo esperamos y en nombre de los que viven en la Plaza de San Francisco damos á usted las gracias.

El general Ferrandiz

Desde hace días se encuentra en Cartagena el excelentísimo señor don José Ferrandiz, Ministro que fue de Marina y autor de la ley de escuadra del 1908 que tantos beneficios reportó á nuestro Arsenal. Reciba nuestro más respetuoso saludo de bienvenidas é ilustre marino, deseándole que su estancia en esta le sea grata.